
 
 

Protokoll 
 

über die öffentliche Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Wimmer am Montag, 25. April 2022, 
in der Wimmerschule in Wimmer. 

 
Anwesend: 
Ortsbürgermeister  Eckhard Halbrügge 
Ortsratsmitglieder   Hendrik Böckmann 
    Anette Gottlieb 
    Marcus Lemper 
    Christine Nierhaus 
    Ralf Wischmeyer 
 
Von der Gemeindeverwaltung:  
Gemeindeamtsrat Robert Wellmann, zugleich als Protokollführer. 

 
Es fehlen: Carsten Fricke und Dr. Torsten Jeschke (entschuldigt) 
 
Tagesordnung: 
 
A. Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
2. Feststellung der Tagesordnung 
3. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 01.11.2021 
4. Haushaltsplan 2022  
5. Mitteilungen und Anfragen 
6. Einwohnerfragestunde 
 
B. Nichtöffentliche Sitzung 
 

 
 
A. Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 
 
Herr Halbrügge begrüßt die Mitglieder des Ortsrates, den Vertreter der Verwaltung und die 
anwesenden Zuhörer. Er eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit 
des Ortsrates fest. Gegen die Ordnungsmäßigkeit der Ladung werden keine Einwendungen 
erhoben. 
 
TOP 2: Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
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TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 01.11.2021 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 01.11.2021 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 4: Haushaltsplan 2022 
 
Der Haushaltsplanentwurf 2022 wurde in einer Tagesklausur im Hotel Deutsch Krone 
interfraktionell beraten und am 24. März im Gemeinderat beschlossen. Der Ortsrat Wimmer 
hatte in seiner letzten Sitzung keine Investitionen für das laufende Haushaltsjahr beantragt. 
Einige Maßnahmen wurden aber bei der Verwaltung angeregt. 
 
Neben den notwendigen Pflasterausbesserungen und Grünpflegearbeiten, die aus laufenden 
Unterhaltungsmitteln bestritten werden, sind 2.000,--€ für den Anstrich der Eisenfenster im 
Kapellenturm vorgesehen. Für einen neuen Aufsitzmäher für den Dorfplatz sind 5.000,-- € 
eingestellt. Dieser Betrag wird von der Rampendahlstiftung um 2.850,-- € für die Anschaffung 
einer Anbaukehrmaschine aufgestockt. Für die Mehrzweckhalle wurden 16.500,-- € für den 
Anstrich der restlichen Fassade und 20.000,-- € für neue Tische und Stühle in den Haushalt 
eingebracht. 
 
 
TOP 5: Mitteilungen und Anfragen 
 
a) Die Ortschaftsmittel belaufen sich aktuell auf 4.832,58 €. 
 
b) Die Gedenkfeier zum Volkstrauertag konnte im letzten November wieder im gewohnten 
Rahmen stattfinden. Ortsbürgermeister Eckhard Halbrügge bedankt sich bei allen 
Teilnehmern für die Gestaltung. 
 
c) Auch der Adventskranz konnte wieder gebunden und aufgestellt werden. Ein 
Weihnachtsbaum vor der Schulterrasse und das Tannengrün für den Kranz mussten erstmals 
zugekauft werden. 
 
d) Die Seniorenadventsfeier musste in 2021 erneut coronabedingt ausfallen. Die Idee mit der 
Verteilung von 140 Weihnachtssternen war sehr erfolgreich und kam bei den Seniorinnen 
und Senioren sehr gut an. Ein besonderer Dank gilt Tanja Fricke für die Gestaltung der 
Grußkarten und das Basteln der Deko. 
 
e) Die Aktion „Saubere Landschaft“ hat in diesem Jahr endlich wieder stattfinden können. 
Insgesamt nahmen mehr als 30 Personen teil. Im Ergebnis wurde erstaunlich wenig Müll 
gesammelt. 
 
f) Bei den Ortshelfern gibt es keine Veränderungen 
 
g) Laut Fachdienstleiter Andreas Pante müsse zum Substanzerhalt und zur Beseitigung von 
Straßenschäden zunehmend mehr gesplittet werden. Eine detaillierte Liste für den Bereich 
der Ortschaft Wimmer wurde den Ortsratsmitgliedern zugeleitet. 
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h) Am Fiesteler Weg steht nach Regenfällen regelmäßig Wasser auf der Straße. Hier 
müsste dringend Abhilfe geschaffen werden. 
 
i) Nachdem es lange fraglich war konnte in diesem Jahr doch wieder ein Osterfeuer 
durchgeführt werden. Frau Nierhaus regt an, zukünftig weitere Aktionen beim Osterfeuer 
einzubauen. Sie schlägt vor, vorab einen Baum besonders zu schmücken und Aktionen für 
Kindereinzuführen. 
 
j) Als Termin für das Hafenfest 2022 ist der 30./31. Juli gesetzt. Die Ortschaften wurden 
zwecks Beteiligung an einem Ortschaftsrennen angeschrieben. Bislang haben wohl 9 
Ortschaften zu- und 1 Ortschaft abgesagt. Die anderen sind wohl noch nicht sicher, ob sie 
ein Team stellen können. Aktuell fehlt in der Verwaltung noch eine Person für die 
Organisation der Veranstaltung. Für Wimmer gibt es noch nicht genügend Freiwillige. 
Benötigt werden 16 – 20 Paddler. Der Ortsrat spricht sich dafür aus, bei den Trainern des SV 
Wimmer nach geeigneten Personen anzufragen. Eine Absage kann später immer noch 
erfolgen. 
 
k) Der Historische Markt soll in diesem Jahr wieder stattfinden. Termin ist der 26.-28. August. 
Die Organisation stellt diesmal eine besondere Herausforderung dar, da es personelle 
Veränderungen im Organisationsteam gab und viele Aussteller keine Märkte mehr 
beschicken. 
 
l) Im letzten Jahr konnten keine Geburtstagsbesuche bei den Jubilaren stattfinden. Immerhin 
konnte wenigstens gratuliert und ein Geschenk an der Haustür überreicht werden. Gleiches 
gilt auch für Ehejubiläen. 
 
m) Aktuell sind in der Gemeinde Bad Essen 4 Geschwindigkeitsanzeigetafeln und ein 
verdecktes Messgerät im Einsatz. Ein weiteres verdecktes Messgerät soll jetzt beschafft 
werden. Darüber hinaus besteht weiterhin bei einigen Ortschaften der Wunsch nach 
Anschaffung weiterer Geschwindigkeitsdisplays. Diese sollen zentral von der Gemeinde 
beschafft werden. Auch die Ortschaft Wimmer hat sich für die Anschaffung von zwei Geräten 
ausgesprochen. Die Niedersächsische Landesbehörde für Straßenbau und Verkehr 
beabsichtigt, die Zahl der Geräte und der Standorte an Bundes- und Landesstraßen zu 
begrenzen. Hierzu gibt es Gespräche zwischen der neuen Leiterin der Behörde und 
Bürgermeister Timo Natemeyer. Ein Ergebnis liegt noch nicht vor. Die Ortschaft Wimmer hält 
an ihrem Wunsch nach zwei weiteren Displays an den benannten Standorten fest. Konkret 
sind derzeit zwei Geräte der Gemeinde in Wimmer im Einsatz. Ein Display steht im Bereich 
Wimmer Höhe, das verdeckte Messgerät am Zebrastreifen in der Ortsmitte. 
 
n) Immer wieder kommt es zu wilden Müllablagerungen. Diese können dem Fachdienst 3 in 
der Verwaltung gemeldet werden. Das Umfeld der Glas- und Kleidercontainer wird immer 
mittwochs von der AWIGO gereinigt. 
 
o) Die Themen Windkraft und Freilandphotovoltaik sind gerade sehr aktuell. In den Rabber 
Wiesen soll ein neuer Versuch für Windkraftanlagen gestartet werden. Außerdem liegen 
Anträge für Freilandkollektoren in Rabber und Linne vor. 
 
p) Am 01. Mai soll um 10:30 Uhr auf dem Dorfplatz wieder ein Maibaum aufgestellt werden. 
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q) Am 26. Mai findet zu Christi Himmelfahrt ein gemeinsamer Gottesdienst der SELK und der 
evang. lutherischen Kirchengemeinde auf dem Dorfplatz in Wimmer statt 
 
r) Am 19. Juni findet um 11:00 Uhr im Rahmen eines Tages der offenen Tür die offizielle 
Übergabe des neuen Löschfahrzeugs der freiwilligen Feuerwehr Wimmer statt. 
 
s) Vom 08. – 16. Juli findet die Sportwerbewoche des SV Wimmer statt. 
 
t) Die nächste Sitzung des Ortsrats soll am Montag, 24. Oktober um 19:30 Uhr stattfinden. 
 
u) Frau Nierhaus regt an zu prüfen, ob auf beiden Seiten der Landesstraße eine Tempo-30-
Zone eingerichtet werden kann. Dieses sollte im Rahmen einer Verkehrsschau begutachtet 
werden. 
 
Top 6: Einwohnerfragestunde 
 
Keine Anfragen 
 
 
Herr Halbrügge schließt die öffentliche Sitzung um 21:20 Uhr. Er eröffnet die nichtöffentliche 
Sitzung um 21:30 Uhr. 
 
 
B. Nichtöffentliche Sitzung 
 
 
 
 
__________________________                           ______________________________ 
         Ortsbürgermeister          Protokollführer 


